



## Acta n° 16

Sesión extraordinaria celebrada por la corporación municipal de la ciudad de El Paraiso Depto. de El Paraiso, el dia viernes diez de Agosto del dos mil veintidós; presidió en su carácter de alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Paine Bermúdez, con la asistencia de los regidores en su orden: Gregorio Rávalio Riveras Merlo, Lenny Fabrizio Mendoza Moncada, Magaly Gilardia López Gilarte, Wilberto Cáceres Estrada, Jeremy Alberto Orme Salgado, cesar Mauricio Berista Mendoza, Luis Fernando Díaz Gómez, Fredal Balito Rivera Martínez, el juez José Sotys Vallecillo de la comisión de Toma Pública, el abogado William R. Alvarado de CONADEH, Jorge Adalid Pinto, Director de Justicia por ante la Secretaría municipal Rosa María Télaga de Corzo que da fe. No haciendo acto de presencia la señora Vice alcaldesa Norma Alicia Valladore Legona con excusa.

1º La señora alcaldesa municipal dio por iniciada la sesión, a la vez manifestó que el tema a tratar es saber si tratarlo de los verdaderos del Parque Román Ignacio Díaz.

El abogado William R. Alvarado, manifestó que su presencia acá se recomienda que se nombre una comisión para negociar que puede estar integrada por 3 miembros de la corporación municipal y 3 representantes de los verdaderos.

La señora alcaldesa municipal, que como corporación hemos estado amables, tolerantes porque no solo nos debemos a un sector de la población y hemos tratado de que siempre ha sido el diálogo, y hemos puesto a la disposición un espacio apto, siempre

Hemos tratado de apoyarles respaldarlos conti-  
nuamente y no hay oposiciones a que trabajen si  
no que sea en otro lugar y apoyarles en lo que  
está a nuestro alcance, a principios de este año  
se les brindo un apoyo a través del Depto. de ADEIPPA  
por lo que veremos si hemos cumplido con ellos  
no, si le ha dado muchas oportunidades muchas  
de ellas tienen negocios establecidos, en aquel trámite  
solo eran 11 y ahora se que son 60, se les  
ha estado garantizando el proceso por la vía ad-  
ministrativa.

El abogado William Alomendo, representante de los  
Derechos Humanos, que ha estado al tanto de  
como ultima instancia se tiene un buen dialogo  
y los derechos se resguarden sin interrumpir el derecho  
de un tercero, siempre van a otros presentes los  
Derechos Humanos son de todos, como gobierno local  
deben de agotar el dialogo y veremos estaremos  
para acompañarles, ese es un espacio que no  
les corresponde solo a ellos sino que es de todos.  
El regidor Jeremy Alberto Ponce, que es muy  
buena la iniciativa de 3 personas de ellos  
3 de la corporación municipal pero sería bueno  
un mediador y ad. como veedas.

La Sra. alcaldesa municipal que en toda la  
información que se tiene ad. como de los Dere-  
chos Humanos nos ayude a buscar una salida  
y la ruta en la cual garanticé con el bien  
común, y que no haya tintes políticos, por  
que cuando ya estamos aca nos debemos a  
un Pueblo, y no podemos incurir en un  
abuso de autoridad en cobrarles un pago  
diario por ocupar un lugar que pertenece a  
todos.

El Sr. William R. Alomendo que está en la dis-  
posición de apoyarles pero se va a retirar con mu-  
chito porque tiene un compromiso, solo se man-  
daría un mensaje y si no puedo mandarlo a alguien  
y se retira de la sesión.

acto seguido se procedió a dar lectura a la



Acta ejecutiva con fecha 10 de agosto de 2022.  
en la que se relaciona todas las acciones  
que se han tomado para la reubicación de  
los vendedores ambulantes apostados en los  
alrededores del Parque Román Ignacio Díaz  
de esta ciudad, para el mercado ubicado  
en el Bº Los Pilares.

El señor Jeremy Alberto Oñate, por alusión  
en el acta, yo no me he propuesto para consi-  
derar quedando vendedores sino para gestionar  
y no está de acuerdo en el desarrollo.

2º Se le dio lectura a la nota enviada por  
los representantes de los vendedores ambulantes  
los señores Kenia Ayerlo, Obed Alvarez y  
Walther Alexis Salazaro, donde solicitan que  
darse en la cuadra por la gradería y en frente  
de la Penitencia CONFER.

La señora alcaldesa municipal en uso de la opini-  
ón que ya no se puede incurir en una  
irresponsabilidad administrativa en el acuerdo  
que se ha tomado.

Por lo que acompaña en la Ley de municipali-  
dades artículo 72, 4 y 76 de la Ley de Poli-  
cia y convivencia ciudadana lo somete a consideración  
de la corporación si está de acuerdo  
en que se queden en el lugar solicitando  
que dure la votación de la siguiente forma:

Fernán Fabricio Mendoza de acuerdo con el trámite

Wilberto Cárdenas Estrada " " " " "

Cesar Mauricio Peraltá " " " " "

Hugario Rosalio Rivero Merlo " " " " "

Marlex Fernández López " " " " "

Ramón Rivera Martínez " " " " "

Luis Fernando Díaz Hernández " " " " "

Jeremy Alberto Oñate salgado no está de acuerdo  
con la decisión tomada.

La señora alcaldesa municipal de acuerdo.

3º La corporación municipal en uso de sus facultades  
que la Ley le confiere y en aplicación del artí-  
culo 72 de la Ley de municipalidades, arti-



culo 4 y 76 de la Ley de Galicia y la  
cada Cíndadura acuerda: aprobar el desalojo -  
de forma pacífica; en vista que se agotaron -  
todas las instancias.

El regidor Lennis Faburio menciona, como c. M.  
responsable lo único que estando braviendo es  
cumpliendo con la Ley.

La don. Alcaldesa, todo tiene ser tiempo y en  
el momento y no seguir postergando, solo esta-  
mos cumpliendo con la Ley, mas allá de una  
mala decisión hay rectificarnos sin menoscabo  
el interés de alguien en algún momento nos  
juegan y nuestra conciencia va a estar tranqui-  
la.

El regidor Lennis Mendoza, es de la opinion -  
que se les pague a los empleados que han esta-  
do trabajando los días sábado y domingos

El regidor Luis Fernando Díaz Homen, que ob-  
servado y se anduvo arriatando que algunos  
negocios tienen parqueo privado, en su momen-  
to se va a sacar alegor y marcar y asumir el  
compromiso como c. M. como lo establece la Ley  
de tránsito.

El Regidor Jeremy Alberto Ponce salgado, dejó que  
señalea esto en contra de un desalojo violento  
a los vecindarios del Parque, he recibido una  
lluvia de criticas no soy persona que le violen-  
te los derechos a nadie, soy pacífico y de dia-  
logo y estoy de acuerdo con la propuesta del abo-  
gado de Derechos Humanos pero que ellos sean  
los mediadores.

La señora alcaldesa que respeta la opinión del re-  
gidor Jeremy Alberto Ponce, nunca se ha hablado  
de un desalojo violento y con el debido proceso  
hasta ni se uso la palabra desalojo en el acuer-  
do sino reubicación y en caso que no se de y  
cada quien tiene la libertad de buscar en lo  
cal voluntario o como manda la Ley.

El regidor Gregorio Rivero, que hay que sostener la  
reunión con ellos y lo positivo sería escuchar.



El regidor Luis Fernando Díaz, manifestó que asumió el interés de Jeremy Ponce, pero bien hemos recibido agresiones de parte ellos que de nosotros, ha habido desobediencia y agresiones a funcionarios públicos, yo no comparto ciertas situaciones y esto se está afectando a los mayores con el cierre de algunos calles; y la decisión tomada está basada en la Ley; aea nosotros somos transitarios y ya es tiempo de que se aprovechen los espacios.

El regidor Jeremy Alberto Ponce, que porque hasta ahora si ha tomado esa decisión si siempre ha estado la Ley.

La señora alcaldesa municipal, hemos sido benévolos, en el 2020 fuimos desalojados 2021, también por la Pandemia, se les apoyo por medio de un proyecto por medio de ADEIPA les cumplimos y cada quien le dar valor a la palabra se les ha hecho conciencia y no deben ignorar, y debemos cierto que en algún momento se llene la atención por una acción mal tomada, porque derechos tienen tienen ellos y derechos tienen nosotros y el otro sector.

El regidor Gregorio Rivas, que al haber una demanda cd. no nos va a salvar, las leyes se hicieron para aplicarse y no estamos actuando ilegalmente sino lo que el municipio pide, mejor que denos bien con el Pueblo y no con 20 personas, y no hay que tener miedo estamos actuando en base a Ley.

El regidor Wilberto Cáceres Estrada, que este problema de los vendedores no es de abaita, que formo parte de la comisión de negociación para conseguir el local del paraje San Pedro y lo que hicieron fue tener un encierro para bodegas y poner el negocio en el Parque.

El regidor Jeremy Alberto Ponce; respecto a la decisión tomada no estoy de acuerdo; y tempo-



es soy tu hijo Luis Fernando Díaz y puedo decir si o no, gracias que entiendan que vengo de un partido de la calle y se que si se llegara a los verdaderos es ilegal, pero debemos de llegar a un acuerdo pacífico con estos personas; ahora lleva 24 horas despierto trabajando en un proyecto para un ministerio. mi forma de ser es así.

El Señor José Santos Vallejo, Díos me ha hecho cambiar, y vengo de formar caravales y hasta mediados y si era esta gente se les permite que continúen ahí nunca los van a quitar por grandes males grandes remedios y se debe de tomar medidas en cuenta a los verdaderos que vienen de otro lado también tienen que obedecer el regidor Palmedo Rivera, momento que pasaron hechos nos conocereis. gracias a Díos que formado en mi familia y aprendí mucho de mi tío Faustino Martínez.

La cuestión es que nos debemos a un Pueblo que nos sigue y me dicen que hay que venir a hacer historia.

El regidor Mauricio Peralta que el fin de semana viene gente de otro lado, hay que estar pendiente, con el tema que tienen tomada las calles. debemos de poner orden.

Al acto seguido la señora alcaldesa municipal a nombre la comisión integrada por los regidores Lenis Fabericio Mendoza, Palmedo Rivera Martínez, Gregorio Paralio River, el Director de Gestión, Jorge Adalid Piñto, el abogado William L. Alomado y representante de los Verdaderos Karla ayestas, Obed Alvarado y Walter Alexio Salazar, igual hija permanente la abog. Melisa Aranda, apoderada legal de la Municipalidad.

Después de dar lectura a la nota de petición de los verdaderos referente a ubicarse en las dos calles por la noche y en punto de la Penitencia confe.



el regidor Luis Fabrizio de Mendoza, comunicó  
que no queriendo ser interpretaros de la Ley  
La corporación municipal ha tomado bien  
y de acuerdo a Ley hacer todo el trámite co-  
respondiente para obtener el permiso para  
poder demoler el mercado que objeto de ma-  
ro y habilitarlo como tal, y no en su caso  
en responsabilidad legal.

El regidor Gregorio Rivero, como corporación  
poderosa por llamados para ocupar espacios  
públicos y se les cita donde un local en  
el mercado de Los Flotes, y ya se han agota-  
do todos los intentos, está nuestra vo-  
luntad de apoyarlos y se instalen en el  
mercado, estando en condiciones de dialogo con  
Uds.

El regidor Jereym Alberto Ponce, dijo les feli-  
cito por que estos iniciando la pieza, pero  
le gustaría saber quien les cita asesando.

El Señor Obed Alvaro, que el abogado Jacobo  
Gómez Flores nos ha citado asesando y lo  
que nos queda en la pieza.

El regidor Jereym Alberto Ponce, que no ha  
estado de acuerdo en el desalojo y se me  
ha tratado de desorganizado, yo apoyo el  
ordenamiento del Parque y de la 5ta. avenida  
son 60 vendedores regedor en las calles y  
quiero recalcar que soy de dialogo y de ideas  
y me gusta el orden.

La segunda alcaldesa, en su momento yo le cum-  
plí pero no me cumplieron, no querían darlo a  
nadie ni confrontar y que el proceso vaya por  
la vía canaria, y Jereym esto de acuerdo  
con el ordenamiento, en su momento solo  
eran 11 personas y ahora son 60 vendedores  
se firmó una comisión como se pidió y  
no querían cumplirlo y le llevémos  
por el camino que corresponde, pero no tienen  
acuerdos si no esta violando muchos  
derechos mi rienda desfrancada, con todo

respeto les ofrecio la reubicación sin su fuerza la  
valentad el que se quiera ir y el que no quiera  
busque un local donde poner su negocio.  
El señor William Alvarado, dijo que ha visto que  
se ha hecho todo los trámites legales y so-  
licitaron este acercamiento y la determinación  
ha sido de que no entiendan en el porque  
existe una resolución, se estén haciendo mu-  
chos en el mercado y en el otro mercado los  
trámites legales, podrían suponer a favor un  
encausio, se les ha ofrecido apoyar con el  
dinero para promover sus ventas; también se  
tienen que constituir como vendedores, puede  
que ustedes tengan otras ideas enunciadas y  
continúen con el diálogo.

La señora alcaldesa nosotros somos representantes  
del ordenamiento y del uso de los espacios y  
niveles públicos, no tenemos espacios de responsa-  
bilidad administrativa y ante el momento  
dado, y por acto de buena fe la Ley le pasa  
la cuenta, estos son tiempos diferentes y se  
ha dado el tiempo para asimilar la situación  
y continúen con el diálogo.

El señor Obed Álvarez, no creo que tengan pro-  
blemas legales por tener vendedores en el Parque  
y en el Parque Rosario. Para tienen una gloria  
con una venta, ustedes pueden decidir y tener  
una opción B. en caso de perdida y esto que  
esta con compromiso no son millonario.

La señora alcaldesa, con todo respeto, no  
estamos obligando a nadie a que se traslade  
solo estamos reordenando espacios, pero a cada  
uno su experiencia no lo estamos forzando al ta-  
mismo dialogando hay algunos que tienen miedo  
un negocio.

La señora Kenia ayer, que 2 de los ven-  
dedores en que tienen otro negocio les dijeron  
no tienen espacio, ustedes como corpora-  
ción no tienen que buscar el lugar con con-  
diciones donde podamos trabajar.



Per Señora alcaldesa, nosotros no podemos apreciar cosa que no vemos a poder cumplir ofrecer lo que Uds. ya han visto y si se van para allá bienvenidos sean, claro que en el Parque ya no van poder continuar yo quisiera tener contentos a todos pero no se puede.

El Dr. Willian Alvarado de los Derechos Humanos que ya puestos en el mercado ejerciendo su acuerdo se pueden ir haciendo mejores al Local.

El regidor Raimundo Riveria, rindió los gracias al abogado de Derechos Humanos por su apoyo el dia martes se tiene una cita con el Procurador de la Republica y volver a tener un resultado a corto plazo.

El Dr. Walther Salazar, que ya ha estado en el mercado de Los Flair y no les ha dado resultado, no hubieron hecho esa inversión.

La Sra. alcaldesa que esta municipalidad no se puede dar el lujo de rehacer un proyecto porque oca no hay cultura tributaria y no podiamos perder esa oportunidad con el Proyecto Comprende.

El Dr. Walther Salazar; alla afuera tienen un contingente y lo mío como algo oscuro.

La Sra. alcaldesa desde un principio lo hicieron hecho pero como no tenemos oraln intercambio y queremos poner a media, y los miembros de la Oficina no los hemos llorando en ningún momento no queremos agresiones para nadie estos no son temas personales ni políticas.

El regidor Luis Mendoza, que se nombró la comisión para dialogar y atender para apoyarlos por lo que les apreciamos!

Seguir mejorando el mercado del B- Los Flair Reuniones mensuales para ver el comportamiento de sus ventas.

Seguir haciendo mejores al mercado municipal.



del Bz: Los Flores

- Trasladar como punto de llegada y salida del transporte que se conduce a la zona rural.
- Apoyo con publicidad en medios de comunicación musical los fines de semana para los que acepten la reubicación.
- Instalación de WiFi.
- Solventar el problema legal del mercado viejo.
- Gestionar fondos para la construcción de un mercado moderno.
- Los que acepten la reubicación tendrán prioridad de establecerse en el mercado que se construya en frente del Banco de Occidente.
- El que no acepte la reubicación puede ubicarse en un local de alquiler.

La Sra. Kenia Ayerbo, que ya quedó clara que ya no nos quieren en el Parque y al autor le pido que tenemos lo vamos a ir a perder allá, podrían conseguir el predio de Hondutel, o nos den un chance por mientras arreglen.

La señora Alcaldesa que dice es un tema fuerte con Hondutel no es tan fácil, para conseguirlo Kenia se tomaron muchas consideraciones a través de la Amohom y lo que se hizo fue un convenio de comodato; y no se puede dar más largos a este asunto y les pido nos ayuden y el que quiera pararse lo vamos a apoyar y el que no alquile un local.

La señora Kenia ayerbo dijo que no acepta irse para el mercado de Bz: Los Flores.

El regidor Luis Mendoza, que se les dio un tiempo, se va hacer una rifa para la ubicación por trampeanicia.

El Dr. Walter Salazar, solicita un espacio para micturir construir un mercado porque el predio del mercado de Los Flores no es apto.

La señora alcaldesa que se ha estado dando seguimiento y ya no se puede tener verdades en el Parque los decisiones tomadas hay que cumplirlas. Nunca estando abierto al diálogo



tenemos acá a los Derechos Humanos y apuntamos lo que podemos no podemos caer en algo que no vamos a cumplir y debe predominar el respeto y tolerancia y confío en ustedes que van a desalojar los entrados a la municipalidad, hemos sido claros con nuestros propuestos no les vamos a mentir. El abog. William Alvarado, que uno de los compromisos fue desalojar los partones de la municipalidad y no lo han cumplido, vay a levantar un informe con todo lo sucedido, se ha cumplido con todos los trámites se les escucha, como misión institucional no está a favor de ningún de los partes y me retiro acompañado de nuestros acompañantes y de la Policía Nacional, es agradable seguir así buscando el diálogo pero cuando ya se vence el diálogo hace lo que corresponde.

3º da comparecencia municipal en vista de haber agotado todos los recursos y procedimientos legales, apoyados en los artículos 72 de la Ley de municipalidades, artículo 4 y 76 de la Ley de Policía y Convivencia Social, Acuerda:

• solicitar la orden de desalojo pacífico de los candidatos apostados en el Barrio Román Ignacio Díaz de esta ciudad y de las calles que han sido formadas como muestra de querer.

6º no habiendo más de que tanta se levante la suspensión

5-3-3 m3 (W) Hn

Morón  
Munguia

P. M. Gómez J. M. M.

D. M. S. R. M. M.

